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理解问答 

【适合年级】华文（高年级） 

【原新闻】数量倍增但未值得担忧 生物科学家：民众应学习和水獭共存共生 

https://www.8world.com/singapore/otter-population-up-sharply-but-still-manageable-1669886 

过去四年，本地的水獭数量倍增至 150只，但情况未到令人担心的地步。 

追踪这种濒危动物的组织创办人 N Sivasothi说，即使它们的数量继续增加，也有办法控制，

无需进行捕杀。 

同时是新加坡国立大学生物科学家的 N Sivasothi在回应日前水獭在植物园内攻击访客的事件

时，对《今日报》这么表示。这名访客遭大约 20只水獭围攻，腿部受伤后送院治疗。 

事件发生后，网上出现了要求捕杀水獭的声音。 

被许多人称为“水獭先生”的 N Sivasothi说：“为什么第一个念头就是捕杀？这些键盘侠对

如何管理野生动物并不了解。” 

他认为，社交媒体夸大了水獭数量在本地的影响，且放大了有关它们的负面新闻。 

不过，本地民众对水獭的印象似乎相当两极。有些人将它视为新加坡的“非官方吉祥物”，水

獭水中嬉戏的景象还出现在今年的国庆主题曲的视频中。 

但也有人担心它的数量持续增加，水獭袭人的新闻也不是第一次听闻。今年 5月，一名年长人

士在文庆路上段遭水獭攻击，此前还有好几篇有关水獭闯入教堂和公寓吞噬观赏鱼的新闻报道。 

本地水獭数量并非几千只。而根据国家公园局野生动物管理组主管 Adrian Loo说，本地约有

150只水獭，它们来自十个家庭。 

参照公园局网站，水獭在本地被列为极度濒危动物，且受到法律保护。 

不过，本地水獭数量增加是不争的事实。根据公园局今年 7月份举办的网络研讨会，在 2017年

本地共发现来自十个家庭的 79只水獭。 

水獭数量增加得归功于我国绿化活动的成功，为它们提供了一个理想的生长环境。而尽管它的

数量还不算多，但随着我国继续朝向“大自然里的城市”的目标迈进，未来民众与水獭“打交道”

的几率也会增加。本地民众还未有和这些野生动物“共存共生”的思想准备，不过，通过教育可以

达到这一目的。 

  Adrian Loo则说，新加坡的城市环境终将限制水獭的数量。“水獭有很强的领地意识，对生存

空间的竞争，以及幼崽的死亡将进一步限制它们的增长速度。” 
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问题 1：什么事件导致网上开始出现捕杀水獭的呼吁？（重整） 

参考

答案 

一名访客在植物园遭大约 20只水獭围攻，腿部受伤后送院治疗。事件发生后，网上出现

捕杀水獭的呼吁。 

答题

指引 

*能够综合新闻中的信息，找出答案。 

*能够找出根据新闻找出事件发生的地点，整合信息进行完整作答。  
 

问题 2：水獭先生对捕杀水獭的呼吁持什么态度？为什么他会有这样的态度？（重整） 

参考

答案 

水獭先生对捕杀水獭的呼吁持反对态度。因为他认为这些键盘侠对如何管理野生动物并不

了解。社交媒体夸大了水獭数量在本地的影响，且放大了有关它们的负面新闻。 

答题

指引 

*能够综合新闻中的信息，找出答案。 

*能够在新闻中找出关于水獭先生的言论，并根据题目进行信息的整合。  
 

问题 3：从文中找出最符合下面解释的词语，填写在横线上。（解释） 

a.____________：临近死亡或灭绝。                

b.____________：被吃掉；比喻夺去生命。 

 

答案 a. 濒危  b.吞噬  

答题

指引 

*读解释，在文中找相关意思出现的段落，然后根据上下文和解释里出现的关键词缩小

范围。  
 

问题 4：根据新闻，你认为我们可以跟水獭等野生动物“共存共生”吗？（评价） 

参考

答案 

我认为可以。第一，我国绿化活动很成功，为野生动物提供了一个理想的生长环境，所

以我们经常可以在公园或者住宅区，看到一些野生动物。我们应该为有这样的环境感到骄

傲。有野生动物在身边，也让我们更加容易接近大自然。第二，随着我国继续朝向“大自

然里的城市”的目标迈进，未来民众与水獭等野生动物“打交道”的几率也会增加，所以

与野生动物“共存共生”也是我们必须有的态度和行为。第三，新加坡的城市环境，也不

会使野生动物的数量失控，它们给人类带来的困扰也是在可控制范围的，所以没必要捕杀

他们。学习与它们“共存共生”是更可行的方法，所以我认为，我们可以也应该跟水獭

等野生动物“共存共生”。 

答题

指引 

*能够用新闻中的信息来支持自己的看法，并对自己的看法进行说明。 

 

 


